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ABSTRAK 

 

ULIL HIKMAH, NIM: 2108203121, “PERHITUNGAN NISBAH 

BAGI HASIL DALAM PRODUK PEMBIAYAAN 

MUDHARABAH DI BMT GUNUNG JATI   CIREBON” 
Di era bisnis ini dibutuhkan permodalan dalam rangka pengembangan 

usaha. Lembaga keuangan seperti koperasi menjadi sebuah alternatif untuk 

mendapatkan permodalan dana bagi para pelaku usaha mikro. Salah satu Lembaga 

keuangan non perbankan yang menyediakan pembiayaan yaitu Baitul Mal Wat 

Tamwil. BMT menjanjikan suatu sistem operasional yang lebih adil dalam 

penetapan margin. Khususnya yang ada pada sistem profit loss sharing (bagi hasil) 

seperti mudharabah. Penelitian ini bertujuan untuk menganalis mekanisme 

perhitungan nisbah bagi hasil dalam produk pembiayaan mudhara, faktor yang 

mempengaruhi perhitungan nisbah bagi hasil pembiayaan mudharabah, dan untuk 

mengetahui apakah ada perbedaan antara regulasi dan praktik dalam perhitungan 

nisbah bagi hasil pada produk pembiayaan mudharabah di BMT Gunung jati   

Cirebon. 

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan metode penelitian 

analisis deskriptif. Sumber data yang digunakan dalam penelitian ini yaitu data 

primer dan sekunder. Teknik pengumpulan data dengan menggunakan observasi, 

wawancara dan dokumentasi. Teknik analisis data yaitu dengan menggunakan 

pengumpulan data, reduksi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan. 

Keabsahan data dengan menggunakan triangulasi sumber. 

Hasil penelitian menunjukan bahwa mekanisme perhitungan bagi hasil 

pembiayaan mudharabah di BMT Gunung Jati   Cirebon dilakukan melalui tiga 

tahap, yaitu penetapan nisbah, perhitungan laba bersih, dan pembagian keuntungan 

sesuai kesepakatan. Faktor yang mempengaruhi perhitungan nisbah terdiri dari 

faktor langsung, berupa kontribusi modal dan kesepakatan awal, serta faktor tidak 

langsung berupa risiko usaha dan kondisi pasar. perbedaan antara regulasi dan 

praktik dalam perhitungan bagi hasil pada produk pembiayaan mudharabah di BMT 

Gunung Jati   Cirebon yaitu Metode pembagian hasil usaha berdasarkan Fatwa 

DSN-MUI, PSAK 105, OJK, dan BMT Gunung Jati sama-sama menekankan 

bahwa nisbah harus ditentukan sejak awal akad secara adil, transparan, dan dalam 

bentuk persentase, namun berbeda pada dasar perhitungan: regulasi 

memperbolehkan profit sharing, revenue sharing, maupun net revenue sharing, 

sedangkan BMT Gunung Jati hanya menerapkan profit sharing. Regulasi dan BMT 

juga sama-sama membuka peluang perubahan nisbah berdasarkan kesepakatan, 

meskipun mekanisme dan penekanannya berbeda. Dalam penyelesaian sengketa, 

semuanya mengedepankan musyawarah, namun jalur lanjutan bervariasi mulai dari 

arbitrase, litigasi/non-litigasi, hingga mekanisme internal koperasi. Adapun 

kerugian pada prinsipnya ditanggung shahibul mal, tetapi dengan pengecualian 

tertentu, di mana BMT Gunung Jati menutup kerugian melalui pengembalian pokok 

atau hangusnya jaminan. 

Kata Kunci: Perhitungan Nisbah, Pembiayaan Mudharabah. 
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ABSTRACT 

 

ULIL HIKMAH, NIM: 2108203121, "CALCULATION OF PROFITSHARING 

RATIO IN MUDHARABAH FINANCING PRODUCTS AT BMT GUNUNG 

JATI   CIREBON" 

In this business era, capital is needed for business development. Financial 

institutions such as cooperatives are an alternative for obtaining capital for micro-

entrepreneurs. One non-banking financial institution that provides financing is 

Baitul Mal Wat Tamwil. BMT promises a fairer operational system in determining 

margins, especially those in profit-loss sharing systems such as mudharabah. This 

study aims to analyze the profit-sharing ratio calculation mechanism in 

mudharabah financing products, the factors that influence the calculation of the 

profit-sharing ratio in mudharabah financing, and to determine whether there are 

differences between regulations and practices in calculating the profit-sharing ratio 

in mudharabah financing products at BMT Gunung Jati   Cirebon. 

This study uses a qualitative approach with a descriptive analysis research 

method. The data sources used in this study are primary and secondary data. Data 

collection techniques using observation, interviews and documentation. Data 

analysis techniques are by using data collection, data reduction, data presentation, 

and conclusion drawn. The validity of the data using source triangulation. 

The results of the study indicate that the profitsharing calculation 

mechanism for mudharabah financing at BMT Gunung Jati   Cirebon is carried out 

through three stages, namely determining the ratio, calculating net profit, and 

sharing profits according to the agreement. Factors that influence the calculation 

of the ratio consist of direct factors, in the form of capital contributions and initial 

agreements, as well as indirect factors in the form of business risks and market 

conditions. The difference between regulations and practices in calculating profit 

sharing on mudharabah financing products at BMT Gunung Jati   Cirebon is that 

the method of sharing business results based on the DSN-MUI Fatwa, PSAK 105, 

OJK, and BMT Gunung Jati both emphasize that the ratio must be determined from 

the beginning of the contract fairly, transparently, and in the form of a percentage, 

but differ in the basis of calculation: regulations allow profit sharing, revenue 

sharing, and net revenue sharing, while BMT Gunung Jati only applies profit 

sharing. Regulations and BMT also both open up opportunities for changing the 

ratio based on agreement, although the mechanisms and emphases are different. In 

dispute resolution, all prioritize deliberation, but follow-up routes vary, including 

arbitration, litigation/non-litigation, and internal cooperative mechanisms. Losses 

are, in principle, borne by the owner of the capital, with certain exceptions, where 

BMT Gunung Jati covers losses through the return of the principal or the forfeiture 

of collateral. 

Keywords: Ratio Calculation, Mudharabah Financing 
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 تجريدي 

          

الأرباح لمشاركة النسبة حساب" ،2108203121: الجامعي الرقم الحكمة، أولي   

في المضاربة التمويل منتجات  في  BMT سيريبون رايا بيلانغ جاتي غونغ " 

 

المالية  المؤسسات   تعُد  .  الأعمال  لتطوير  ضروريًا  المال  رأس  يعُد    هذا،  الأعمال  عصر  في ، 

المؤسسات   ومن.  الصغيرة  المشاريع  لأصحاب   المال   رأس  على  للحصول  بديلً   كالتعاونيات،  

شركة  تعَِد ".  والتمويل  المال  بيت "   التمويل  تقُد م  التي  المصرفية  غير  المالية  BMT تشغيل   بنظام  

تهدف.  كالمضاربة  والخسائر  الأرباح  تقاسم  أنظمة  في  سيما  لا  الهوامش،  تحديد   في  دالةع  أكثر  

والعوامل   المضاربة،   تمويل  منتجات   في  الأرباح  تقاسم  نسبة  حساب   آلية  تحليل  إلى  الدراسة  هذه  

حساب   في  والممارسات   اللوائح  بين  اختلفات  هناك  كانت   إذا  ما  وتحديد   حسابها،  في  المؤثرة  

شركة  لدى  المضاربة  تمويل  منتجات   في  الأرباح  سمتقا  نسبة  BMT Gunung Jati   

Cirebon.         

البيانات   مصادر.  الوصفية  التحليلية  البحث   طريقة  مع  نوعيا  نهجا  الدراسة  هذه  تستخدم   

الملحظة   باستخدام  البيانات   جمع  تقنيات .  وثانوية  أولية  بيانات   هي  الدراسة  هذه  في  المستخدمة  

البيانات   وتقليل  البيانات   جمع  باستخدام  البيانات   تحليل  تقنيات   استخدام  يتم .  والتوثيق  ت والمقابل  

المصدر تثليث  باستخدام البيانات  صلحية. الاستنتاجات  واستخلص  البيانات  وعرض   

في  المضاربة  لتمويل  الأرباح  تقاسم  حساب   آلية  أن  إلى  الدراسة  نتائج  تشير   BMT 

Gunung Jati   Cirebon صافي   وحساب   النسبة  تحديد   وهي  مراحل،  ثلث   خلل  من  تتم  

عوامل   من  النسبة  حساب   على  تؤثر  التي  العوامل  تتكون.  للتفاقية  وفقاً  الأرباح  وتقاسم  الربح  

مباشرة  غير   عوامل  إلى  بالإضافة  الأولية،  والاتفاقيات   المال  رأس  مساهمات   شكل  في  مباشرة،  

تقاسم   حساب   في  والممارسات   اللوائح  بين  الفرق.  السوق  وظروف  العمل  مخاطر  شكل  في  

في  المضاربة  تمويل  منتجات   على  الأرباح  BMT Gunung Jati   Cirebon طريقة   أن  هو  

فتوى  على  القائمة   الأعمال  نتائج  تقاسم  DSN-MUI وPSAK 105 وOJK وBMT 

Gunung Jati  وشفاف   عادل  شكلب  العقد   بداية  من  النسبة   تحديد   يجب   أنه  على  كلهما  تؤكد  

الأرباح   بمشاركة   اللوائح  تسمح:  الحساب   أساس   في  تختلف  ولكنها  مئوية،  نسبة  شكل  وفي  

تطبق  بينما  الإيرادات،  صافي  ومشاركة  الإيرادات   وتقاسم  BMT Gunung Jati مشاركة 

الأصول  إدارة  واتفاقية  اللوائح  تتيح.  فقط  الأرباح  (BMT) على  بناءً   النسبة  لتغيير  فرصًا  

لكن  للمداولة،  الأولوية  جميعها  تعُطي  النزاعات،  حل  في.  والنقاط  الآليات   اختلف  مع  فاق،الات  

التعاون   وآليات   التقاضي،  عدم/ والتقاضي  التحكيم،  ذلك  في  بما  تختلف،  المتابعة  مسارات   

حيث   الاستثناءات،  بعض   مع  المبدأ،  حيث   من  الخسائر،  المال  رأس   مالك  يتحمل.  الداخلي  

الضمانات  مصادرة أو المال رأس إعادة خلل من الخسائر الأصول دارةإ اتفاقية تغطي .  

المضاربة  تمويل النسبة، حساب : المفتاحية الكلمات   
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